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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SeATA 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 20/3/2024 

Reunião Ordinária do dia 19 de março de 2024 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

 
 

No dia dezenove de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e 

quinze minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e secretariada pelo 

vereador João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos. PRESENTES, ainda, os 

vereadores Allan Campelo da Silva, Daniel Amaral Vasconcelos, Rodrigo Guedes 

Oliveira de Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Antônio Almeida 

Peixoto Filho, do Agir36; Samuel da Costa Monteiro, do Partido Liberal (PL); 

Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto 

Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União 

Brasil (União); David Valente Reis, Lissandro Breval Santiago, Manoel Eduardo 

dos Santos Assis, Marcel Alexandre da Silva, Alonso Oliveira de Souza e Gilmar 

de Oliveira Nascimento, do Avante; Ivo Santos da Silva Neto, do Partido da Mulher 

Brasileira (PMB); Elissandro Amorim Bessa, do Solidariedade (SD); Francisco 

Carpegiane Veras de Andrade e Márcio José Maia Tavares, do Republicanos; 

François Vieira da Silva Matos e Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); 

Luís Augusto Mitoso Júnior, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo 

Augusto da Eira Corrêa e Carmem Glória Almeida Carratte, do Partido Socialista 

Brasileiro (PSB); Raiff Matos Silva Vasconcelos e Elan Martins de Alencar, do 

Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira Cordovil, 

do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Thaysa Lippy Silva de Souza e 

Jander de Melo Lobato, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do 

Cidadania; Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista 

Brasileiro (PRTB); Dione Carvalho dos Santos, Joelson Sales Silva, Eduardo 

Assunção Alfaia, João Kennedy de Lima Marques e Rosinaldo Ferreira da Silva, 

Sem Partido. JUSTIFICADA a ausência do vereador Wallace Fernandes de 

Oliveira, do DC. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, 

o Presidente declarou aberta a reunião e, na sequência, o secretário, vereador 

João Carlos leu a Ata da sessão ordinária do dia dezoito de março do ano em curso. 

Em seguida, o Presidente pontuou que o motivo da suspensão da reunião do dia 

anterior foi pelo falecimento da mãe do Rosivaldo Cordovil e passou os trabalhos 

para o GRANDE EXPEDIENTE, anunciando a ordem dos blocos (um, três e dois) e 

os vereadores inscritos, registrando, ainda, a presença dos secretários municipais 

de Relações Institucionais e de Promoção de Igualdade Racial e de Comunicação, 

Walfran Torres e Israel Conte de Lima, respectivamente. O primeiro orador, 
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vereador Rodrigo Guedes, solidarizou-se com o vereador Rosivaldo Cordovil e, 

sequencialmente, discorreu sobre a gravidade do vídeo divulgado pelo portal 

Metrópoles, na semana anterior, que registrava o pagamento suspeito de dinheiro, 

em espécie, para o motorista de um dos portais da cidade, repassado por uma 

servidora da Secretaria Municipal de Comunicação – Semcom, registrando que 

havia encaminhado representação ao Ministério Público do Estado do Amazonas – 

MPAM e, diante da falta de esclarecimento da Prefeitura de Manaus, formalizado um 

pedido à Superintendência Regional da Polícia Federal no Amazonas, para que 

realizasse a investigação sobre a autenticidade, visto que foi aventada a 

possibilidade do material ter sido feito por inteligência artificial. Prosseguindo, o 

parlamentar questionou o volume do recurso destinado pelo Executivo Municipal à 

supracitada pasta, ressaltando os gastos excessivos com propagandas divulgadas 

por portais da cidade para divulgar ações positivas da Prefeitura e disparar fake 

news sobre a base de oposição, pontuando a existência de veículos de notícias 

compromissados com a verdade. Foi aparteado pelos vereadores Prof.ª 

Jacqueline, William Alemão, Elan Alencar, Lissandro Breval e Diego Afonso. 

Retomando a palavra, acolheu os apartes e, encerrando o seu discurso, declarou 

que além de acionar a Polícia Federal, solicitou a convocação do secretário de 

Comunicação para elucidar a questão na Casa. O segundo orador, vereador 

Raulzinho, informou que o titular da Semcom, de modo voluntário, agendou visita à 

Casa, para o dia seguinte, para prestar os esclarecimentos necessários, em respeito 

ao parlamento municipal e à sociedade manauara. O parlamentar descredibilizou as 

imagens do vídeo, afirmando que poderia ter sido produzido por meio de inteligência 

artificial, ressaltando que se tratava de um ataque ardiloso ao prefeito David 

Almeida, em razão da proximidade das eleições municipais. Foi aparteado pelos 

vereadores William Alemão, Mitoso, Capitão Carpê, Elan Alencar, Rodrigo 

Guedes e Gilmar Nascimento. Retomando a palavra, acolheu o aparte e, 

finalizando, citou o direito constitucional da ampla defesa, assegurando que os 

órgãos competentes realizariam a perícia do vídeo. O Presidente confirmou a 

presença do secretário Israel Comte na sessão do dia seguinte, para prestar 

esclarecimentos sobre o assunto em voga, motivo pelo qual pediria a inversão da 

pauta; e informou que a Presidência recebeu memorandos informando as filiações 

dos seguintes vereadores: Jaildo Oliveira, ao Partido Verde – PV, desde o dia dez 

de março;  e Glória Carratte, ao Partido Socialista Brasileiro – PSB, desde o dia 

14/03; de igual modo, ofício da presidência municipal do Partido da Mobilização 

Nacional – PMN, atual “Mobiliza 33”, comunicando a desfiliação dos vereadores 

Eduardo Alfaia, Kennedy Marques e Rosinaldo Bual, e registrando, ao final, a 

presença, na Casa, do secretário de Estado de Desenvolvimento Urbano e 

Metropolitano no Amazonas, deputado federal Fausto Júnior. Em Questão de 

Ordem, o vereador Eduardo Alfaia ratificou a informação sobre a desfiliação dos 

três vereadores do Mobiliza 33 e agradeceu ao diretório municipal pela acolhida 

durante a sua permanência no partido. O terceiro orador, vereador Sassá da 

Construção Civil, esclareceu que a sua manifestação seria referente à questão do 

vídeo denunciado e, por conseguinte, preferia se posicionar após a explanação do 
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titular da Semcom. Em Questão de Ordem, o vereador Marcelo Serafim solicitou à 

Mesa providências necessárias atinentes à alteração do partido da vereadora Glória 

Carratte ao PSB. O Presidente disse que a Mesa já havia encaminhado à Diretoria 

Legislativa. O quarto orador, vereador Bessa, exibiu vídeo contendo a denúncia de 

um morador da avenida 7 de Maio, do bairro Santa Etelvina, sobre uma ponte 

destruída no local e afirmou que era dever dos vereadores reportar as demandas 

dos cidadãos manauaras ao Executivo Municipal, pedindo ao titular da Secretaria 

Municipal de Infraestrutura, Renato Júnior, para desse a assistência necessária, 

acrescentando, ainda, que havia vários requerimentos de vereadores solicitando o 

referido serviço. Foi aparteado pelos vereadores William Alemão, Lissandro 

Breval, Éverton Assis, Daniel Vasconcelos e Kennedy Marques. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, finalizando, declarou que o parlamento municipal 

não poderia aceitar a procrastinação da Prefeitura de Manaus em relação às ações 

para a melhoria da qualidade de vida população. O quinto orador, vereador Raiff 

Matos, divulgou vídeo contendo manifestação de um morador do bairro Santa 

Etelvina, referente à necessidade urgente da conclusão do asfaltamento da rua 

Itaberaba, localizada no conjunto Francisca Mendes, salientando falhas existentes 

no serviço realizado, decorrentes da qualidade inferior do material utilizado. O 

parlamentar cobrou efetividade nas obras do programa da Prefeitura Asfalta Manaus 

e declarou que encaminharia outro requerimento solicitando o prazo da conclusão 

da obra em questão. O sexto orador, vereador Elan Alencar, defendeu a 

importância da Frente Parlamentar Climática, cuja proposta de indicação era de sua 

lavra, a fim de que os parlamentares trabalhassem, de forma mais técnica e efetiva, 

ações integradas de prevenção aos problemas ocasionados pelas condições 

climáticas dos municípios do Amazonas, juntamente com os governos federal, 

estadual e municipal. Continuando, enquanto presidente da Comissão de Saúde da 

Casa, comunicou que a secretária municipal de Saúde, Shádia Fraxe, apresentou 

relatório das ações realizadas pela pasta, relativo ao último quadrimestre do ano 

anterior, bem como, o planejamento para o ano em curso; e dirigindo-se ao vereador 

Marcelo Serafim, comunicou que recebeu uma proposta de realinhamento das trinta 

horas dos servidores da Semsa, visando ao aprimoramento do atendimento da 

população nas unidades de saúde. Foi aparteado pelo vereador Marcelo Serafim. 

Retomando a palavra, acolheu o aparte, pediu desculpas ao seu aparteante, 

frisando que houve falha de comunicação e, por fim, discorreu sobre os serviços 

realizados na maternidade Dr. Moura Tapajóz, relatando a quantidade de 

atendimentos realizados desde o ano de dois mil e vinte e dois. O sétimo orador, 

vereador Diego Afonso, parabenizou e desejou sucesso ao deputado Roberto 

Cidade, empossado como presidente do diretório municipal do União Brasil em 

Manaus; falou sobre o convite que fez ao vereador Raiff Matos para ingressar no 

citado partido e reafirmou o seu compromisso, enquanto filiado. Continuando, 

manifestou a sua preocupação em relação à queda da cidade de Manaus em dez 

posições em relação ao ano anterior, no Ranking de Competitividade dos Municípios 

– RCM, segundo pesquisa do Centro de Liderança Pública – CLP, criticando a 

gestão do prefeito David Almeida e pontuando que apesar de possuir o quinto maior 
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Produto Interno Bruto – PIB do país, os maiores feitos que a Prefeitura realizou 

foram possíveis em razão dos recursos que recebeu do Governo do Estado. Foi 

aparteado pelo vereador William Alemão. Retomando a palavra, acolheu o aparte 

e, por fim, reforçou o seu discurso, afirmando que sempre lutaria e defenderia ações 

que promovessem o crescimento da cidade de Manaus e a melhoria da qualidade de 

vida dos manauaras. O oitavo orador, vereador William Alemão, reverberou o 

anseio da população manauara concernente à prorrogação do prazo para 

pagamento do Imposto Predial Territorial Urbano – IPTU em Manaus, que venceu no 

dia último dia quinze, e discorreu sobre o risco de desmoronamento de uma 

escadaria localizada no núcleo 21 do bairro Cidade Nova, exibindo um vídeo do 

local, explicando a importância da estrutura para a mobilidade dos cidadãos da 

região. Foi aparteado pelos vereadores Bessa, Lissandro Breval e Thaysa Lippy. 

Retomando a palavra, acolheu os apartes e, concluindo, rechaçou a pecha de 

“oportunistas” que estavam tentando imputar aos parlamentares que repercutiam os 

problemas da população. Constatando o término do horário regimental, o 

Presidente prorrogou a sessão até à finalização dos trabalhos. O nono orador, 

vereador Dione Carvalho, como havia se comprometido, informou aos seus pares 

que a cirurgia do paciente André Franco Ferreira foi bem sucedida e agradeceu ao 

governador do Estado e ao secretário de Saúde do Amazonas pelo atendimento às 

suas reivindicações em favor das crianças cardiopatas. Foi aparteado pelos 

vereadores Elan Alencar, Kennedy Marques. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes e, por último, reforçou a sua dedicação à causa supracitada. A décima 

oradora, vereadora Prof.ª Jacqueline, questionou o reajuste dos valores cobrados 

do IPTU na capital, sugerindo que fosse implementado o Programa Especial de 

Regularização Tributária – Pert, conhecido popularmente como Refis, em razão da 

situação econômica da população manauara, tão afetada pela pandemia da covid-

19. Foi aparteada pelos vereadores Diego Afonso, William Alemão, Rodrigo 

Guedes e Bessa. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, denunciou 

ilegalidade existente, quando da criação da matrícula do supracitado imposto. Em 

Questão de Ordem, o vereador Rodrigo Guedes solicitou informações sobre o 

agendamento da audiência pública, visando ao esclarecimento do processo de 

verticalização do Manausmed, aprovada em plenário, por meio de requerimento de 

sua autoria. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às 

doze horas e trinta e dois minutos. E, para que conste, eu, 

............................................... (Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata 

que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da 

Câmara Municipal de Manaus.  
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 27/03/2024 12:17:30
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 - VEREADOR(A) -  EM 25/03/2024 09:03:45
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 25/03/2024 09:02:08
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 - VEREADOR(A) -  EM 25/03/2024 08:39:13
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 22/03/2024 13:03:44
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 22/03/2024 12:11:13
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 22/03/2024 11:55:34
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 22/03/2024 11:12:06
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 22/03/2024 11:05:54
ANA MARIA ROCHA VEIGA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 22/03/2024 10:43:29
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